

Information für akademische Mentor*innen an der Universität Bremen

Die akademische Betreuung von geflüchteten Wissenschaftler*innen wird an der Universität Bremen in der Regel von Hochschullehrenden übernommen. Möchte ein Senior Researcher eine wissenschaftliche Betreuung übernehmen, muss eine Genehmigung von der zuständigen Professur eingeholt werden.

Potenzielle akademische Mentor*innen bekommen Anfragen direkt von den Forschenden oder aus dem International Office.

Bei bereits bestehendem Kontakt zu gefährdeten Forschenden wenden Sie sich gerne an das International Office, Kirsten Beta (kirsten.beta@vw.uni-bremen.de).

Für eine Betreuung im Rahmen des **Stipendienprogramms des Landes Bremen** sind folgende Voraussetzungen zu erfüllen:

1) Vor dem Forschungsaufenthalt: für die Stipendienbewerbung

- das Forschungsvorhaben muss mit der*dem potentiellen Bewerber*in abgesprochen werden
- sofern der*die Bewerber*in noch nicht von Scholars at Risk (SAR) als SAR-Scholar anerkannt wurde, erstellen Sie bitte für die Bewerbung bei SAR eine vorläufige Betreuungszusage.
- Eine Forschungs- und Betreuungsplatzzusage muss von der*dem Bewerber*in mit dem Stipendienantrag eingereicht werden. Diese beinhaltet eine Bestätigung, dass die für das Forschungsprojekt erforderlichen Einrichtungen und Materialien verfügbar sind und den geförderten Personen nach Bewilligung zur Verfügung stehen.
- Eine ein- bis zweiseitige Stellungnahme anhand vorgegebener Leitfragen muss erstellt werden, in der unter anderem die akademische Laufbahn und die bisherigen akademischen Leistungen der antragstellenden Personen (z.B. Publikationen) beurteilt und die Chancen für eine wissenschaftliche Karriere in Deutschland bewertet werden.

Vorlagen für die vorläufige Betreuungszusage und für die Betreuungsplatzzusage mit Leitfragen für die Stellungnahme finden Sie hier: <https://www.uni-bremen.de/forschung/foerderangebote-service/ausschreibungen>.

2) Während des Forschungsaufenthalts: wissenschaftliche Betreuung und Unterstützung bei der Karriereentwicklung

- Unterstützung bei der Integration am Arbeitsplatz und in die Arbeitsgruppe
- Einführung ins deutsche (und ggf. europäische) Wissenschaftssystem
- Einführung in die Möglichkeiten des wissenschaftlichen Werdegangs in Deutschland (und ggf. Europa)
- Unterstützung beim Netzwerken
- Unterstützung bei der Integration in den wissenschaftlichen oder auch nichtwissenschaftlichen Arbeitsmarkt

Das International Office und das Welcome Center stehen mit den akademischen Mentor*innen und den Forschenden in regelmäßigem Kontakt und unterstützt in vielerlei Hinsicht.

Ansprechpartnerin für Ihre Fragen und Anliegen ist Kirsten Beta.

Please note: The English text is an automatic translation provided for informational purposes only.

Information for academic mentors at the University of Bremen

The academic supervision of refugee researchers at the University of Bremen is usually carried out by university lecturers. If a senior researcher would like to take on academic supervision, approval must be obtained from the responsible professorship.

Potential academic mentors receive inquiries directly from the researchers or from the International Office. If you are already in contact with researchers at risk, please contact the International Office, Kirsten Beta (kirsten.beta@vw.uni-bremen.de).

The following requirements must be met in order to receive support under the **scholarship program of the State of Bremen**:

1) Before the research stay: for the scholarship application

- the research project must be agreed with the potential applicant
- If the applicant has not yet been recognized as a SAR Scholar by Scholars at Risk (SAR), please create a preliminary confirmation of supervision for the application to SAR.
- The applicant must submit a research and supervision confirmation with the scholarship application. This includes a confirmation that the facilities and materials required for the research project are available and will be available to the funded persons after approval.
- A one- to two-page statement based on predefined key questions must be prepared in which, among other things, the academic career and previous academic achievements of the applicant (e.g. publications) are assessed and the chances of an academic career in Germany are evaluated.

Templates for the provisional confirmation of care and for the confirmation of care place with key questions for the statement can be found here: <https://www.uni-bremen.de/forschung/foerderangebote-service/ausschreibungen> .

2) During the research stay: academic supervision and support with career development

- Support with integration at the workplace and in the work group
- Introduction to the German (and possibly European) science system
- Introduction to the possibilities of an academic career in Germany (and possibly Europe)
- Networking support
- Support with integration into the scientific or non-scientific labor market

The International Office and the Welcome Center are in regular contact with the academic mentors and researchers and provide support in many ways. The contact person for your questions and concerns is Kirsten Beta.